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二○二○年上半年台南市召會事奉成全訓練

總題：生命長大的路

第一篇  為著屬靈生命的長進－需要對付罪

讀經：
林前三 6         　我栽種了，亞波羅澆灌了，惟有神叫他生長。 
太十三 4 ～ 8 撒的時候，有的落在路旁 … 又有的落在土淺石頭地上 … 還有的落在

荊棘裏 … 但有的落在好土裏，就結果實。

伯四二 5 ～ 6 我從前風聞有你，現在親眼看見你。因此我厭惡自己，在塵土和爐灰

中懊悔。

約壹一 7 但我們若在光中行，如同神在光中，就彼此有交通，祂兒子耶穌的血

也洗淨我們一切的罪。

信息綱要：

壹  長大首要的乃是愛主：

一 在馬太十三章的比喻裏，首先是撒種，然後是這生命的長大，緊接著的是變化以產生

材料，好為著神的建造－太十三，林前三 6，9，12，彼前二 2，5。

二 一個信徒長大所需第一件主要的事，乃是愛主－提前一 12，約二一 15 ～ 17，林前十六

22。

三 我們若真愛主，很自然的我們會將自己奉獻給祂。

貳  除去攔阻生命長進的難處－對付罪：

一 對付罪的對象－對付外面的罪也對付裏面的罪－太二三 27。     

二 對付罪的根據－交通的感覺與光照－路五 8，伯四二 5 ～ 6。

三 對付罪的限度－生命與平安。

四 對付罪的實行－消除罪案並對付犯罪的事實－約壹一 9。

叁  對付罪與屬靈生命長進有密切的關係。

信息摘要：

長大首要的路乃是愛主

我們必須非常清楚，主耶穌來把祂自己撒在人心裏。祂是那撒種的人，祂也是那種子。祂

把自己撒在我們心裏，期待我們給祂地位、給祂機會在我們裏面長大；然後我們也憑著祂、

同著祂、並在祂裏面長大。此外，正如新約其他好幾處的經文，馬太十三章也給我們看見，

長大帶來變化。在那一章的比喻裏，首先是撒種，然後是這生命的長大，緊接著的是變化以

產生材料，好為著神的建造。因此，基本上有三樣重要的東西：生命的出生、生命的長大、

和生命的成熟。我們有了生命的成熟就得著變化。然後從這變化，我們就有寶貴的材料，好

為著神的建造。

我們若花時間研究這些事例，就能看見缺乏長大乃是由於一件事：一個人雖因神聖的種子

撒在他裏面得救了，他卻不一定愛主。我們若研究我們的歷史，並與新約比較，就會發現一

個信徒長大所需的首要步驟，第一件主要的事，乃是愛主。我們若沒有對主的愛，我們就是

膚淺的；我們的心若不是滿了石頭，就是滿了主自己以外的東西，擠住了裏面的種子，我們

需要有對主的愛。
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我們若簡單的禱告：『主，憐憫我。給我對你的愛。』我們滿了石頭的心就會被對付。我

們的心就會被挖掘並加深。我們裏面不是被別的，乃是被愛所挖掘。要長大，我們就必須到

主那裏明確並刻意的禱告，求祂賜給我們對祂的愛。我認識一個人，他一天過一天的為這件

事禱告了很久，就是求主給他這個愛。我相信，我也能作見證，我們若這樣禱告，主有一天

會將這愛啟示給我們。這不是道理的問題，乃是感動的問題。我們能講主的愛，但我們可能

還不是真有愛的感覺或知覺。然而，有一天，當聖靈把基督的愛啟示給我們，我們對主的愛

就會有細嫩的知覺和感覺。然後這愛就會作許多的工，除掉我們裏面所有的石頭。這個愛有

能力拯救我們脫離一切擠住我們的元素。我們越憑自己嘗試、操練並盡力來勝過那些擠住我

們的東西，我們就越被打敗。惟一能拯救我們脫離一切擠壓的乃是愛。所以，我們必須學習

禱告，求主賜給我們這樣的愛。

一個真的復興，乃是滿了主愛的復興。…我們若真愛主，很自然的我們會將自己奉獻給祂。

當我們愛主，我們不需要別人告訴我們要奉獻。聖經六十六卷書之中，只有一卷是完全講到

長大的事，就是雅歌。這卷書是論到長大的書。倪柝聲弟兄的雅歌查經，給我們看見所有長

大的步驟。雅歌告訴我們，一個人得救以後認識了主的愛；這是開始。然後在這卷書的結尾，

我們能看見成熟和建造。這給我們看見長大開始於愛，當我們有愛，我們就很自然的將自己

奉獻給主。所以，我不會告訴你，你需要奉獻，因為奉獻是包含在我們對主的愛裏。如果我

們沒有愛，不管我們奉獻多少，我們仍然沒有真的奉獻。真正的奉獻是出自愛並且是與愛並

行的。我們若沒有這樣的愛，我們的奉獻就不真實。這是長大首要的路。

（生命經歷的實際功課，第十六章）

除去攔阻生命長進的難處－對付罪

現在就緊接著來看對付的事。這對付，就是指著我們隨從聖靈的帶領，除去身上一切攔阻

生命長進的難處說的。我們的對付有多少，神的生命在我們裏面的長進就有多少。神的生命

在我們裏面的長進有多少，我們的對付也就隨著有多少。此二者是分不開的，乃是一件事的

兩面。所以對付的事，在我們的生命經歷中，占相當重要的地位，可說是我們在生命中一部

分主要的經歷。

對付罪的對象－對付外面的罪也對付裏面的罪

說到人的難處，總是裏面的超過外面的。人外面可能有許多可定罪的事，都是真的，但裏

面的難處、裏面的罪惡，不知道比外面的多多少。外面的不過是行為的問題，但裏面的不僅

是心思的問題、主張的問題，更是人的自己。人可能在自己裏面錯，卻在外面一點都不錯。

這意思是，人裏面滿了罪惡，但外面可能一點罪惡的行為也沒有。在人裏面的確有那個罪惡、

罪過，有那個黑暗存在，但在外面一點也沒有表現出來。所以，一個人得救後，若要生命有

長進，不只要對付罪，把外面不合式的對付掉，更要好好回到神面前，將裏面的實情都對付

過。神對付我們，是重在對付我們的裏面；神潔淨我們，更是重在潔淨我們的裏面。

人可能外面是對的，但裏面都不對，都不義。主耶穌在福音書裏，責備法利賽人說，『你

們好像粉飾的墳墓，外面顯得美觀，裏面卻裝滿了死人的骨頭，和一切的污穢。』（太二三

27。）這意思是，有好些人就像這裝飾的墳墓一樣，外面好看，裏面卻沒法子公開，是見不

得人的。人外面的行為有許多是可定罪的，但人裏面的邪惡，不知該加多少倍的被定罪。人

裏面的需要，比外面的大。　　　　　　　　　　　　　　　　　　（清心的人，第四篇）
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對付罪的根據－交通的感覺與光照

我們對付罪的根據，乃是交通中的感覺，而交通的感覺又是根據交通的程度。交通的程度

深，交通的感覺就敏、就多；交通的程度淺，交通的感覺就鈍、就少。這就如房間裏的空氣，

乍看好像很乾淨，沒有灰塵，其實是因為光不夠強。我們的視力達不到，不能發現而已。等

到太陽光一射進來，在強烈的光照底下，我們就發現這空氣中還有很多的灰塵。照樣，在我

們身上有那麼多不義、不法的事，其中那些粗的、重的罪，比較容易覺得，而那些細的、小

的罪，就不容易覺得，需要等到我們在生命的交通裏深了，才能覺得，才能對付。我們若要

徹底的對付我們的罪，就必須加強我們的交通。我們的交通加強了，我們對罪才能有更多的

感覺，我們的對付也才能更加徹底。

我們對交通要怎樣加強？第一，要擴大交通的範圍。我們在交通中，把每一件事都擺到主

面前，我們就能在每一件事上有感覺，因此也就能在每一件事上有對付了。第二，要加深交

通的程度。交通一加深，我們的感覺也就加深，覺得以前所對付過的還不夠徹底，所以就再

對付。這樣，就不只所有需要對付的罪都能對付過了，並且每一個對付也都能相當徹底。

（生命的經歷，第四篇）

路加五章記載彼得的事。彼得本不覺得自己有罪，但主給他光照，他馬上說，『主阿，離

開我，我是個罪人。』（8。）在舊約有個約伯，在神沒有光照他之前，也不覺得自己有罪。

他的三個朋友說，他必定是在神面前有了罪；約伯不服，要和神爭理，看到底他的罪在那裏。

（伯五～六。）這表明約伯是在黑暗裏，他沒有碰著神，沒有遇著光。然而，在約伯記末了，

約伯碰著了神，他說，『我從前風聞有你，現在親眼看見你。因此我厭惡自己，在塵土和爐

灰中懊悔。』（四二 5 ～ 6。）懊悔甚麼？懊悔，是因看見自己的污穢。我們沒有一個人在

神面前不是骯髒、污穢的。一個碰著神的人，就看見自己的骯髒；有神光照的人，就覺得自

己的污穢。沒有碰著神、碰著光的人，雖然污穢，雖然骯髒，卻是沒有污穢的感覺。甚麼時

候，一個人碰著了神，他就看見他這個人滿身是罪，是罪的構成。

當神光照我們的時候，我們立時看見我們的污穢，看見我們的罪惡。我們若沒有讓神光照，

我們在神面前，就一步也沒有走，一步也沒有進步。神光照我們，要我們走一步，神就必須

先潔淨我們。沒有徹底蒙過光照的人，不管他得救多久，道理明白多少，聖經懂得多深，這

人不過僅僅得救而已，在神的道路上是一步也沒有走過。神光照我們的頭一步，總要把我們

這個人弄得清清爽爽。                                                                              （清心的人，第四篇）

對付罪的限度－生命與平安

我們對付罪，必須對付到裏面生命了，平安了才可以。我們若隨著裏面的感覺而去對付，

裏面就必感覺飽足、剛強、新鮮、活潑，也必感覺喜樂、安息、舒適、妥貼。靈是剛強活潑

的，與主的交通是暢通無阻的。禱告是釋放而有權柄的，說話也是響亮而有能力的。這些都

是生命、平安的光景。這些就是對付罪的限度，也是對付罪的結果。

對付罪的實行－消除罪案並對付犯罪的事實

我們對付罪的實行，一面要消除罪案，一面要對付犯罪的事實。我們在神面前罪案的消除， 

乃是因著主十字架的救贖。主替我們承擔了神公義的審判，祂的寶血為我們滿足了神律法的

要求，我們在神面前所有的罪案就得以消除了。但這客觀的事實，若要成為我們主觀的經歷，

就還需要我們來取用。
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約壹一章九節說，『我們若認自己的罪，神…必要赦免我們的罪，洗淨我們一切的不義。』

這話乃是使徒寫給已經得救的人的，告訴我們，凡我們在得救以後所犯的罪，若是在光中覺

得了，就要向神認，這樣就必得著赦免，得著洗淨。所以我們得救以後罪案的消除，乃在於

我們認，在於我們憑認而取用。我們若不認，神就不赦免，不洗淨。我們何時認了，何時才

能得著赦免，得著洗淨。我們今世認了，今世就得著赦免。我們今世若不認，等到來世國度

的時候還得認才能得赦免。

至於犯罪的事實，若是虧欠神的，就必須向神對付，求神赦免；若是得罪人的，就必須向

人對付，求人饒恕。我們要向人對付罪，有四點基本的原則，是必須牢記遵守的。

對付罪的第一個原則，乃在於消除人我之間一切不安、不妥的情形。對付罪的第二個原則，

乃在於使我們的良心清潔無虧。對付罪的第三個原則，乃在於見證神的救恩。一個人肯不顧

損失，不顧臉面，甘心自卑的對付罪，這實在是神的救恩臨到他身上一個有力的見證。並且

他若繼續的常對付，更是證明神的恩典還繼續的在他裏面作工。所以每一次真實的對付罪，

都是神恩典作工的結果，也都是神恩典有力的見證。對付罪的第四個原則，是在於叫別人得

益處。我們對付罪的結果，總得叫自己平安了，也得叫別人平安了，並且能叫別人在靈性上

或物質上得著益處，受到造就。

我們無論對付甚麼罪，無論怎樣去對付，總要顧到這四個原則，總要問說，我們這樣對付，

是否能消除別人與我們之間不安、不妥的情形？是否能叫自己的良心清潔無虧？是否能見證

神的救恩，叫神得著榮耀？是否能叫別人得著益處？

對付罪與屬靈生命長進有密切的關係

我們把對付罪的各點都看過了，就知道對付罪這件事，並不是一個律法的規條，乃是神生

命在我們裏面一個自然的要求和催促。我們若常在交通中，順著這生命要求的感覺去對付，

我們屬靈的生活與事奉，就必剛強釋放，我們就能常得著亮光，認識屬靈的事，神的生命在

我們裏面也就必自由舒展，而往前長進了。

對付罪，既與我們屬靈的生命有這樣密切的關係，因此我們就必須繼續不斷的在這功課上

有經歷。雖然這經歷並不算深，卻沒有一個人屬靈到一個地步，可以不需要對付罪。在這功

課上，是難得畢業的。所以我們不只要查問自己曾否有過這個經歷，還要查問現在是否仍舊

活在這個經歷中？正如我們不只要洗面，並且還要天天洗面。如果三年前洗過一次面，直到

今天還沒有再洗，那真是一張可怕的臉！照樣，除非我們能天天不犯一點的罪，否則我們就

要天天對付罪。曾有一位少年信徒來問一位傳道人，怎樣才能叫生命有長進？那位傳道人就

反問他說，『你有多少日子沒有對付罪了？』誠然，我們若要生命長進，就要對付罪。那一

天不對付罪，那一天生命就沒有長進，天天對付罪，就天天生命有長進。這是鐵定的原則。

願神憐憫我們，叫我們能跟得上去。                                                  （生命的經歷，第四篇）

實行與操練：

一　為著屬靈生命的長大向主禱告，求主向我們啟示祂的愛，使我們更新奉獻自己。

二 操練與主親密的交通，在神聖的光照下，暴露我們的罪、過犯、失敗和缺點，並向主

承認，直到經歷生命與平安的光景。


